

SÁBADO 4 DE MARZO DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

LA LEY ELECTORAL DARÁ CERTEZA A CONTENDIENTES

Por Leticia Jaramillo

La Ley Electoral le dará certeza a la participación de quienes contendrán en el próximo proceso electoral, el cual será muy importante para el estado de Querétaro porque se van a elegir senadores, diputados federales, presidentes municipales y diputados locales, declaró la diputada Carmen Zúñiga Hernández. La presidenta de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura del Estado precisó que dicho ordenamiento deberá estar listo y publicado el 3 de junio, ya que el proceso electoral comienza en el mes de septiembre, como lo establece el artículo 105 de la Constitución. (N, 2)

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

DIARIOGRAFÍA / CARLOS VEGA DE LA ISLA

Por Felipe Olguín Rangel

El priísta Carlos Manuel Vega de la Isla es diputado plurinominal en la LVIII Legislatura, es bisnieto del ex gobernador Noradino Rubio, cercano a Mauricio Ortiz Proal (ha sido su secretario particular) y a Juan José Ruiz, secretario general del PRI y presidente estatal del PRI, respectivamente, con quienes además tiene relación de parentesco. Dice que la diputación es un regalo de Dios y asegura que el 2018 será un buen año para su partido, el PRI. A la pregunta, ¿Ahorita piensa Carlos Vega en reelección?, el diputado responde: “No, estoy pensando en seguir demostrando que soy un joven político que busca un Querétaro a favor de los ciudadanos. Más adelante seguiremos creciendo. Por supuesto que yo quiero seguir sirviendo a Querétaro, tratar de por lo menos alcanzar un poco el legado de mi bisabuelo, de mi padre” (...) Ante la insistencia sobre la reelección, el legislador dijo: “¡Quién sabe!”. (DQ, 6)

PRD

AÚN “EN VEREMOS” LA EXPULSIÓN DE LÁZARO EN EL PRD

Por Patricia López

El diputado local Carlos Lázaro Sánchez Tapia pidió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación que ordene al PRD resolver el recurso que inició hace seis meses en contra de su expulsión de este instituto político, con el fin de que se termine el conflicto y pueda contender por la presidencia estatal del partido. Al manifestar su deseo de dirigir otra vez al Partido de la Revolución Democrática (PRD), señaló que las instancias nacionales deben resolver el proceso interno que se inició hace alrededor de medio año, con el fin de que no queden dudas de su posibilidad de participar en la contienda interna para dirigir al partido político. (DQ, 9)

EL PRD YA ESTÁ MUERTO, DICE CARLOS LÁZARO

Por Fernando Venegas

Advirtiendo que no será tapadera de la corrupción que se ha fomentado al interior del Partido de la Revolución Democrática en Querétaro, el diputado local Carlos Lázaro Sánchez Tapia desmintió al presidente de su partido Adolfo Camacho al señalar que no ha perdido d de sus derechos partidistas ni la representación ante el Poder

SÁBADO 4 DE MARZO DE 2017

Legislativo. Aseveró que de las últimas reuniones con la presidenta nacional del partido, Alejandra Barrales, se ha determinado no expulsar a nadie “Aunque aquí lo hayan pedido a gritos algunos compañeros. (PA, 1 y 2)

EL PRD NO LE SIRVE A LA GENTE: CARLOS LÁZARO

Por Diego Rodríguez

El diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Carlos Lázaro Sánchez Tapia, manifestó su interés por dirigir dicha organización política, luego de que esta actualmente no representa una opción favorable para los ciudadanos, de acuerdo con el propio legislador local. (AM, 7)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: A PESAR DE TRUMP, SUBEN REMESAS 6%

Por Zuelma López

Lejos de disminuir debido a la presidencia de Donald Trump el envío de remesas aumentó hasta en un 6 por ciento y se adoptan medidas para evitar que los migrantes se vean afectados en sus envíos, que incluyen realizar gestiones con los Consulados y de ser necesario no cobrar comisiones, declaró Virgilio Andrade Martínez, director general de Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi), quien explicó que programó en Huimilpan su arranque de gira de trabajo para reunirse con la población nacional que recibe remesas por tratarse del municipio del país que más recibe ingresos por ese concepto. (DQ, principal)

PA: LIDERA HUIMILPAN REMESAS: BANSEFI

Por Víctor Polenciano

De los municipios que hay en el país, Huimilpan es el número uno en envío de remesas a través del Banco del Ahorro Nacional y Servicios Financieros (Bansefi) señaló su director Virgilio Andrade Martínez. “En el caso de Huimilpan, Querétaro, nos hemos encontrado con que es el municipio de México que más montos de remesas manda, anualmente, a través de Bansefi y de su red de cooperativas y de cajas”, dijo. (PA, principal)

EUQ: HUIMILPAN, ES EL PRIMER LUGAR EN REMESAS

Al cierre de 2016, Huimilpan se ubicó como el municipio queretano que más remesas recibió a través del Bansefi; y de acuerdo con el director Virgilio Andrade, también ocupó el primer lugar a nivel nacional, de entre 912 demarcaciones en donde tiene presencia Bansefi. (EUQ, principal)

AM: NIEGAN FIDEICOMISO DE AGUA CON HIDALGO

Por Cecilia Conde

El vocal ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua (CEA), Enrique Abedrop Rodríguez, aseguró que el Estado no tiene ningún fideicomiso con el municipio de Zimapán, Hidalgo; además aseveró que el agua que llega a Querétaro no se trae de ese municipio. (AM, principal)

N: 450 MDP MÁS

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién logró exitosa gestión ante la SHCP que le autorizó 450 mdp más que serán destinados a carreteras en las regiones más vulnerables. Francisco Domínguez informó lo anterior tras reunirse ayer con el subsecretario de Egresos, Fernando Galindo Favela. (N, principal)

SÁBADO 4 DE MARZO DE 2017

PODER EJECUTIVO

ANUNCIAN 35 MDP PARA CRECER LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE CORREGIDORA

El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que este recurso se ejecutará en el 2018 en materia de infraestructura educativa, como parte del programa federal “Escuelas al 100”. En este marco, recordó que mediante dicho programa, entre el gobierno federal y el estatal, han invertido más de 700 mdp en escuelas de todos los niveles educativos en Querétaro; de ese recurso, en un año 220 mdp se destinaron a centros educativos de educación superior de la entidad. (AM 6, DQ 1, EUQ 7, N 2)

SHCP AUTORIZÓ 450 MDP PARA QUERÉTARO

La SHCP ya aprobó 450 mdp para inversión de proyectos carreteros en la entidad, así lo compartió el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien agregó que este recurso será para cerrar los circuitos de la zona serrana. (AM 2, DQ 1, EUQ 8, PA 8)

PREMIO NACIONAL DEL TRABAJO A LA UTC

Por su estrategia de aprendizaje-conocimiento, la UTC fue galardonada con el Premio Nacional del Trabajo, reconocimiento que premia buenas prácticas e innovación en las organizaciones para mejorar la productividad, acto que encabezó el gobernador Francisco Domínguez Servién y Alejandro Saracho Luna, delegado de la SEP en Querétaro. (N 2, PA 8)

SE CONSOLIDA EL FESTIVAL 100 VINOS MEXICANOS

Por Tina Hernández

El Festival 100 Vinos Mexicanos se consolida en su 8ª edición, que inició ayer, como el encuentro vitivinícolas más relevante del país, luego de que el año anterior fue distinguido por las Association of International Hospitality. (...) El acto estuvo encabezado por Hugo Burgos García, Secretario de Turismo; Paulina Aguado Romero, Secretaría de Cultura; Mariela Morán, Coordinadora de Comunicación Social y Claudio Bortoluz, empresario de Viñedos La Redonda. (N, 1)

MANTIENE SECRETARÍA DE SALUD VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA DE VARICELA

La SESEQ informó que se mantiene la vigilancia epidemiológica de varicela, ya que hasta la semana epidemiológica 06 de 2017 se han registrado 512 casos, lo que significa una tasa de 0.25 casos por cada 100 mil habitantes, siendo el grupo de edad más afectado el de 5 a 14 años. (DQ 1, AM 8)

CONVOCAN AL PREMIO ESTATAL DE ORATORIA

Se esperan que unos 200 jóvenes se inscriban para participar en la convocatoria estatal de oratoria y debate político, que reconocerá a los primeros tres lugares de cuatro categorías en el estado, con premios de entre cinco mil y 15 mil pesos, anunció Tania Palacios Kuri, Secretaria de la Juventud. (DQ 5, N 4)

USEBEQ CAPACITARÁ A NIÑOS EN EL BUEN USO DE REDES SOCIALES

La USEBEQ puso en marcha diversos talleres sobre el manejo responsable de las redes sociales, en los que se abarcó a 400 alumnos de primaria y secundaria, así como a 200 padres de familia y directores de escuelas públicas del municipio de Querétaro. (DQ 10, N 4)

SÁBADO 4 DE MARZO DE 2017

CALDERAS ESTARÁN VARADAS EN QRO. HASTA NUEVO AVISO

Desde la mañana del viernes, Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, comentó que los seis tanques con que, y dos torres fraccionados, se mantendrían en reposo hasta que la particular presente una serie de documentos a la UEPC y a la CEI. (AM 5, EUQ 8, N 3, PA 1)

DESTACAN AVANCES EN EQUIDAD DE GÉNERO

Con mujeres encabezando el Poder Judicial y Legislativo, así como diversos organismos de la vida política se demuestra que en la entidad política se ha avanzado en garantizar el respeto e involucramiento del sector, aseguró Luis Bernardo Nava, Guerrero, Jefe de la Oficina de la Gubernatura. (EUQ, 3)

VISITA KARINA CASTRO LA CASA “SANTA MARÍA DEL MEXICANO”

Por Redacción

Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, en compañía de Juan Pablo Rangel, visitó la casa “Santa María del Mexicano”, en el municipio de Colón, con el objetivo de conocer su operatividad y a los estudiantes que albergan en sus instalaciones. (AM, 3)

ESQUELA

El gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez, Presidenta del DIF Estatal, se unen a la pena de la Familia Pérez Jiménez por el sensible fallecimiento de Miguel Ángel Pérez Jiménez, profesional apasionado de la comunicación, con larga trayectoria en nuestro estado. Descanse en Paz. (DQ 6, N 4)

PODER LEGISLATIVO

DESTACAN MEDIOS GLOBALES PROTESTA DE BRAULIO GUERRA

Por Redacción

Medios de comunicación internacionales retomaron la información del diputado Braulio Guerra Urbiola, quien se sentó sobre uno de los muros fronterizos entre Estados Unidos y México para dar a conocer un plan de trabajo para contrarrestar algunas de las políticas de la administración del presidente Donald Trump. (AM, 7)

FUE POLÉMICO SUBIR MURO, RECONOCE BRAULIO GUERRA

Por Fernando Venegas Ramírez

Admite el diputado federal Braulio Guerra Urbiola la polémica despertada por haberse trepado al muro en Tijuana para protestar por el proyecto de Donald Trump y pide analizar su propuesta e iniciativas de ley. La imagen de mi presencia arriba del Muro ha dado la vuelta al mundo, reconoció y ha despertado una enorme solidaridad con México y una mayoritaria animadversión con el Muro y el proyecto de Donald Trump. (PA, 1)

Poder Judicial

EN QUERÉTARO, PIDE SCJN CAMBIO RADICAL PRO-MUJER

Por Notimex

EL ministro Jorge Pardo Rebolledo, de la SCJN, consideró necesario impulsar un cambio radical pues las mujeres siguen siendo fuertemente discriminadas. Lo anterior al participar en la XIII Sesión del Comité de Seguimiento y Evaluación del Pacto para Introducir la Perspectiva de Género de los Órganos de Impartición de Justicia en México. (AM, 7)

SÁBADO 4 DE MARZO DE 2017

MUNICIPIOS

AGUILAR LLEVA A EL SALITRE “JALANDO PAREJO EN TU COLONIA”

Se llevó a cabo el encuentro número 19 del programa “Jalando Parejo en tu Colonia” en la colonia El Salitre, donde el presidente municipal Marcos Aguilar Vega encabezó un diálogo con los ciudadanos de la zona para conocer sus necesidades y atender las inquietudes. Ante la solicitud de los vecinos, que pidieron espacios recreativos y áreas verdes, el alcalde reiteró su compromiso de construir de Queretarolandia en la zona, para beneficio de los habitantes de El Salitre, Raquet Club, Palmares, Cuitláhuac y zonas aledañas. (DQ, 1 y 4)

HUIMILPAN NÚMERO 1 EN RECEPCIÓN DE DINERO DE EU

Huimilpan es el municipio del país con más ingresos producto de las remesas, reveló Celia Durán Terrazas, Presidenta Municipal de Huimilpan, quién también dio a conocer que de junio a la fecha 20 habitantes del municipio han sido deportados, dos de ellos ya durante la gestión de Donald Trump, pero que la mayoría expresa su deseo de regresar a EU. (DQ 3, EUQ 6)

INFORMACIÓN GENERAL

SEÑALAN ALZA DE 14% EN SECTOR FRANQUICIAS

Querétaro es considerado como un importante destino para las franquicias –nacionales e internacionales- que desean crecer en México, señaló el vicepresidente de la Asociación Mexicana de Franquicias, César Aranday, quien exhorta a ejecutar una inversión inteligente en los negocios. (AM 1, DQ 10, N 6)

ECONOMÍA DE DESACELERA

Por Laura Banda Campos

Durante el último trimestre de 2016 la actividad económica del estado de Querétaro registró una menor actividad, producto de una disminución en el ritmo de la parte comercial así como en la generación de empleos. De acuerdo con resultados del INEC, en las entidades del bajío que comprenden Querétaro, San Luis Potosí y Guanajuato, sólo en este último estado se cerró de manera positiva el cuarto trimestre de 2016. (DQ, 9)

MANTIENEN PLEITO POR LAUDO LABORAL

Por Gustavo López

Un grupo representativo de varios docentes pensionados de la UAQ dio a conocer que cerca de 500 profesores continúan con la demanda laboral en contra de la máxima casa de estudios que interpusieron desde hace, varios años, por diversos descuentos a sus salarios, dijo Marcela Rodríguez Montero, Licenciada en Psicología, una de las afectadas. (AM, 7)

POR RESOLVERSE DEMANDAS DE JUBILADOS VS UAQ

Por Iris Mayumi Ochoa

A más tardar en 15 días, podría salir el laudo a favor o en contra de los 26 académicos jubilados que interpusieron una demanda contra la UAQ por la disminución de hasta un 75% de su pago mensual, por lo que los afectados solicitaron entablar un diálogo con el rector Gilberto Herrera Ruiz. (DQ, 5)

SÁBADO 4 DE MARZO DE 2017

ACUSAN FALTA DE VOLUNTAD POLÍTICA EN JUNTA DE CONCILIACIÓN Y ARBITRAJE

Un grupo representante de los casi mil docentes que participaron en la Asamblea del 13 de febrero, acusaron de falta de voluntad política de la JLCyA para transparentar el proceso de entrega de toma de nota de Saúl García como dirigente del SUPAUAQ, y exigieron la renuncia del presidente del órgano laboral, Jesús Roberto Franco. (EUQ 3, N 5)

REPORTAN 60 DENUNCIAS POR TALA EN LA CAPITAL

América Vizcaíno señaló que han recibido cerca de 60 denuncias de la población metropolitana ante la tala de árboles en el Centro Histórico de la capital. Explicó que, aunado a la problemática suscitada en las inmediaciones de Peña Colorado, el Tángano, El Cimatario y, recientemente, en Balvanera, la ciudadanía mantiene una alarma respecto a los árboles que el municipio taló en el primer cuadro. (EUQ 4, PA 2)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Un negocio de ganar-ganar. Nos comentan que la visión empresarial de Mauricio Kuri está dándole una nueva cara al municipio de Corregidora. El edil está muy emocionado con la presentación del nuevo polideportivo en Candiles, en el que se combinarán las figuras de la iniciativa privada y el apoyo gubernamental, con el objetivo de brindar servicio e instalaciones de primer nivel en lo que se refiere a las actividad física; todo a un bajo costo en comparación con los gimnasios privados. Donde Mauricio está encarrerado y es sin duda, una de las mejores cartas de Acción Nacional para el 2018. Dio en el blanco. Que hablando del 2018; estuvo bien capitalizada la estrategia del diputado federal Braulio Guerra de subirse al muro fronterizo de México y Estados Unidos. A pesar de los memes que se viralizaron en el internet –o tal vez gracias a ellos- don Braulio ahora sí que trascendió fronteras (¡ja!) y hasta fue nota en medios del otro lado del charco. Bien jugado. Visión incluyente desde dentro. Nos platican que en la SDUOP, la cuestión de la accesibilidad para las personas con discapacidad se toma muy en serio. Y es que la dependencia que encabeza Romy Rojas tiene en sus filas a Luz Mariana del Pilar del Castillo, una profesionista con parálisis cerebral, que desde su experiencia como persona con discapacidad aporta una visión especializada para este segmento de la población. Enhorabuena. Con el apagón... Hoy 3 de marzo inició la Muestra Regional de Teatro Histórico en el Teatro de la República con la puesta en escena “Portal histórico de la Constitución”, de la compañía Híbrido Teatro de Guadalajara, Jalisco, pero la obra fue suspendida por unos cuantos minutos por un cortocircuito que dejó a oscuras el interior del recinto histórico. “Debido a la antigüedad del lugar se originó el corto”, fue la explicación que ofrecieron los organizadores al público asistente, muy poco público para la capacidad que tiene el teatro de la República. Ahora tendrán que dar mantenimiento ala lugar porque la Muestra Nacional del Teatro Histórico tendrá funciones en el mismo lugar los jueves y viernes de todo el mes de marzo. (EUQ, 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Calderas. Las famosas calderas gigantes en su paso por Querétaro, han sido todo un acontecimiento por la vistosidad del transporte y por la cantidad de recursos que nos imaginamos cuesta el transporte de las famosas piezas de refinería. Desde Europa hasta el puerto de Altamira Tamaulipas, las calderas no enfrentaron mayor problema en su traslado, más que el normal por la complejidad de las piezas; desde los estados norteros las calderas pudieron pasar con las dificultades sabidas por todos nosotros y han avanzado de manera muy publicitaria por medio país; las preguntas de los ciudadanos son las normales y con mucha razón ¿Por qué por tierra? ¿Por qué no las fabrican aquí?. Las respuestas pueden ser variadas y sin embargo, lo que es importante de

SÁBADO 4 DE MARZO DE 2017

destacar es la notoriedad de nuestras empresas paraestatales y la capacidad que a pesar de todo tenemos como país para salir adelante e intentar modernizarnos; de llamar la atención es como por un momento el paso de las moles de acero se detuvo porque no había permisos para el paso de esta carga por territorio queretano ¿Cómo es eso? Tal vez un exceso de normatividad o tal vez el estricto cumplimiento de la ley pero el caso es que en Querétaro, las famosas calderas tuvieron que detener su paso; el espectáculo de las calderas difícilmente se podrá repetir pronto en la entidad y como anécdota de cumplimiento de la ley será muy divertido recordarlo y es que las calderas vienen vacías, no traían material peligros que nos pudiera dañar. De Rebote Muy lamentable es enterarse que el colega y compañero Miguel Ángel Pérez Jiménez, se nos adelantó y hoy descansa en paz, desde aquí un abrazo fraterno a sus familiares. (DQ, 2)

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

¿Reelegiría usted a Marcos Aguilar? Ediles. Al final de este mes, con los calores de la primavera, cumplirán los presidentes municipales la mitad de sus periodos y en muchos casos será lo único que hayan cumplido. De compromisos y promesas, nada. Algunos, de plano, se han dedicado a hacer cosas opuestas a sus ofertas de campaña. Y lo peor, con la ambición, más que aspiración, de reelegirse, aunque tengan que sonreír de nuevo y mostrar lo simpáticos y sencillos que pueden ser. En rigor muy pocos merecerían el voto de quienes los llevaron al poder. ¿Se imagina al alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, otros tres años o a algunas de las presidentas (Juanitas) que entraron en lugar de sus esposos por la paridad de género? O para no ir tan lejos, ¿cómo le iría en otra elección al de Querétaro capital, MAV, una de las mayores decepciones de los últimos años? Porque... Muy al principio del trienio, el presidente del comité directivo estatal del PAN, José Báez Guerrero, nos dijo que todos sus alcaldes deberían de buscar la reelección, sobre la base de hacer un buen trabajo y sumarle votos al partido. Porque, argumentó, si no pueden ganar la ratificación, ¿para qué postularlos a las cámaras federales? Hoy son dos los ediles panistas que quisieran brincar al Senado: Mauricio Kuri, de Corregidora y Marcos Aguilar, de Querétaro. Y hasta tres si Memo Vega, de San Juan del Río, se decide. El primero, Kuri, tiene la bendición de Palacio, peero se podría complicar su nominación si Ricardo Anaya impulsa al diputado federal Armando Rivera Castillejos o si el PAN lo requiere para asegurar la permanencia en Corregidora. No es el caso de Marcos, con un amplio rechazo social. Recientes encuestas, como la de Arias, así lo indican. A diferencia de Mauricio Kuri y Memo Vega que sí tienen la aprobación mayoritaria de sus gobernados. Hay otros presidentes municipales bien calificados, de los que se habla poco, como León Enrique Bolaño, de Cadereyta, identificado con Ricardo Anaya Cortés. ¿Cuántos bucarán la reelección, ejercicio novedoso del 2018? Y más importante todavía, ¿Cuántos podrían ganar de nuevo? El caso paradigmático es, a querer o no, el del alcalde vendedor Marcos Aguilar Vega, cuya estrella ha declinado, tanto como sus amarres políticos. Pancho no lo apoyará, aunque pose sonriente con él en la fotos. Y hasta su mentor, Armando Rivera Castillejos, se le opone y lo critica. Y bueno, al finalizar este mes llegarán los 18 presidentes municipales a la mitad del camino. Antes decíamos “no hay mal que dure tres años”. Ahora pueden durar hasta seis. Usted decide. -BLANCAS Y NEGRAS- Morenos. A partir del gran posicionamiento del Movimiento de Regeneración Nacional y la percepción sobre el inminente -dicen- triunfo de Andrés Manuel López Obrador como candidato presidencial en 2018, crece el interés por su regreso a nuestra ciudad el próximo día 19, cuando firmará sus compromisos con Querétaro. En ese marco, ya comienza a especularse sobre las posibles cartas de Morena para el Senado de la República en nuestra entidad. A saber: Carlos Peñafiel Soto, presidente del comité estatal y la magistrada Celia Maya García, candidata al gobierno en el 2015 y antes en el PRD, siempre de la mano de El Peje. Sin descartar su eventual apertura a candidatos ciudadanos o evasores de otros partidos políticos, para las cámaras federales o ayuntamientos. Habría que dar una revisadita a los 100 empresarios y políticos reunidos con AMLO en la cena de noviembre de 2016, en Los Laureles, feudo de los hermanos Torres Landa, en donde

SÁBADO 4 DE MARZO DE 2017

estuvieron el ex candidato a gobernador Manuel González Valle y el ex alcalde sanjuanense Jorge Rivadeneira, ambos del PAN, entre otros. Sin ignorar esa especie de que podrían buscar una primera figura, como el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, que concluye su segundo periodo el año próximo y que en su último informe habló de rechazar cualquier promoción electoral si el gobierno le cumple a la UAQ. ¿Senado o presidencia municipal de Corregidora? -JUGADA TRAS JUGADA- Casa Azul. Además de la suntuosa residencia construida por Marcos Aguilar sobre un terreno en la mejor zona de Juriquilla, adquirido en una operación a sólo 15 de días de asumir la Presidencia Municipal de Querétaro y cuya operación documentó y reveló PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, al edil capitalino le pesan la privatización del servicio de limpia, los muy criticados parquímetros y -ahí viene- el negociazo de los semáforos, en donde se gastarán 250 millones de pesos. Bueeno. A propósito del primer lugar nacional de Huimilpan como receptor de remesas a través de Bansefi, la presidenta Celia Durán, del PRI, confirmó que fueron 37 mil envíos equivalentes a 525 millones de pesos, más de la mitad a través de la Caja Solidaria San Miguel Huimilpan y admitió que estos números son el reflejo de la realidad latente en el Municipio dependiente del trabajo de sus migrantes. Agitaron a la clase política priísta dos nombramientos: El de Antonio Macías, que regresó a San Lázaro como secretario particular del líder de la bancada, César Camacho y el de Marco Álvarez Malo Labastida, cercano ex colaborador de Roberto Loyola Vera, como presidente de la Unidad Revolucionaria. Pero la nota, la nota, la dio el diputado federal Braulio Guerra Urbiola con su proclama anti Trump en Tijuana, subiéndose al muro. La imagen en la primera plana de Reforma, en El País y agencias de Estados Unidos, le dio la vuelta al mundo y lo posicionó como uno de los congresistas sobresalientes de México. Punto a favor. -LA FRASE DE LA SEMANA- Anti Trump. Subir al muro fue polémico: Braulio Guerra Urbiola, diputado federal queretano, luego de miles de reacciones a favor y en contra por trepar la valla divisoria entre México y Estados Unidos el pasado miércoles. Y sí. (PA, 5)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
CQRO: CÓDIGO QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN		DR: DIARIO ROTATIVO
EM: EL MOSQUITO		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EE: EL ECONOMISTA		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		IN: INQRO
R: REFORMA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
LJ: LA JORNADA		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
E: EXCÉLSIOR		PI: PODER INFORMATIVO
LAP: LA PRENSA		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
	SB: SEMANARIO BITÁCORA	
	SQ: SEXENIO QUERÉTARO	
	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB	
	LVQ: LA VOZ DE QUERÉTARO	
	ELQ: EL QUERETANO	